

<b>Medio</b>	Cambio 21
<b>Fecha</b>	25/11/2016
<b>Mención</b>	El antes y el después de José Miguel Insulza en el estreno de su carrera presidencial. "Tiene mucho que ganar y poco que perder", señala experto. Mención a Esteban Valenzuela, académico Facultad de Ciencias Sociales de la UAH.



Mientras la carrera por la banda tricolor se sigue tomando la agenda nacional, la reunión del Comité Central del Partido Socialista del próximo fin de semana cobra ahora mucho más interés, más aún ahora que el exagente internacional ante La Haya, José Miguel Insulza, decidió sumarse al proceso presidencial de la colectividad.

Por un lado, están los "laguistas", los "exallendistas" que se han vinculado al senador Alejandro Guillier y más de algún cercano del abogado Fernando Atria, y por el otro, está el peso que podría adquirir la figura del exministro en su estreno como candidato al interior de las huestes

En la antesala de la cita sabatina, el diputado y extimonel del PS, Osvaldo Andrade, anunció que pedirá -a través de un voto político- que se realicen primarias abiertas para designar al abanderado presidencial de la tienda, figura que hoy no está establecida en los estatutos.

A juicio del presidente de la Cámara Baja, el procedimiento debe ser "inclusivo" y tiene que permitir que "todos los socialistas, sean militantes, adherentes y simpatizantes, tengan la oportunidad de manifestar su opinión y preferencia".

Solo ganancia

Para Marco Moreno, analista de la Universidad Central, el "Insulza modelo 2017" está mucho mejor aspectado que el "Insulza versión 2009" que también fue alternativa presidencial del PS antes de su bajada a favor de Eduardo Fei Ruiz-Tagle.

"Si se presentaba a la elección hace siete años iba a tener que dejar la secretaría general de la OEA. Al revés, hoy tiene menos que perder, dado que el cargo en La Haya nunca tuvo una real relevancia. Además, dispone de una vida peronal resuelta, por ende, todo lo que obtenga será ganancia en cuanto a la proyección de su liderazgo", comentó a Cambio21.

En opinión del académico, "es un hecho que su candidatura buscará frenar la fuga de apoyos hacia la opción del senador Alejandro Guillier". Por lo tanto, el escenario ideal para el 'pánzer', "es competir en una primaria interna con Fernando Atria".

Bien pero mal

Esteban Valenzuela, exdiputado y exmilitante de la Concertación, admite que Insulza "es un político que por venir de la esfera del poder puede crecer en las encuestas". Sin embargo, cree que "hoy es está desgastado" y que "perdió la simpatía que tenía antes de irse a la OEA".

"Tiene una muñeca negociadora en momentos de crisis para resolver conflictos, es cierto, pero cuando fue ministro se caracterizó por ser un operador político que no hizo nada por avanzar en una agenda transformadora para el beneficio del país", indicó a este medio.

"Es bueno que la Nueva Mayoría tenga como candidatos a Ricardo Lagos (PPD) y José Miguel Insulza (PS), pero soy de los que cree que las verdaderas opciones están en Carolina Goic (DC), Alejandro Guillier (PR) y la decena de opciones que presentará el Frente Amplio y que están más conectados con la gente y representan una renovación de la política", remató.